



EUROTHIERACHE

Info



La lettre d'information de la Maison de l'Europe – Centre d'information Europe Direct Grande Thiérache

2010 - N° 3



L'EDITO de Philippe TABARY

Administrateur principal à la Commission européenne

L'Instrument Européen de Microfinancement (IEM)

Dans le contexte actuel, où l'offre de crédit est réduite, le nouvel instrument de micro financement vise à faciliter l'accès au crédit pour les micro entreprises.

NOUVEAUX DEFIS...

On pourrait croire qu'après l'entrée en vigueur du Traité de Lisbonne le 1^{er} décembre, l'installation de la nouvelle Commission Barroso et des diverses équipes autour des Commissaires nouveaux ou reconduits, la routine reprend ses droits dans les couloirs du Berlaymont. Il n'en est rien, et de loin: dans la boutique Europe comme dans un célèbre grand magasin parisien d'il y a quelques décennies, il se passe toujours quelque chose !

Le premier défi, c'est évidemment la crise qui l'a lancé, en pleine figure des décideurs pourrait-on dire, en soulignant les failles de la maison euro et la faiblesse des moyens de contrôle et de mesure. On n'a pas fini de reparler des statistiques grecques mais elles ne doivent pas cacher les autres failles du système, notamment dans les nouveaux pays membres.

« Les tracas sont plus dans la diversité que dans l'adversité ! »

Le second défi, c'est celui des élargissements, déjà engagés comme celui de la Croatie, virtuellement acquis, ou l'autre, plus récent mais plus pressant, de l'Islande, hier îlot de prospérité, aujourd'hui menacée d'effondrement financier ! Restent les pays des Balkans non encore membres, de l'Albanie aux anciennes parties de la Yougoslavie, isolément ou groupées, avec l'incertitude sur le Kosovo, non reconnu par tous, ou la Macédoine, en brisbouille avec son voisin grec pour une question de nom. Sans compter la Bosnie-Herzégovine, en un seul morceau ou en deux. Tout cela fait beaucoup de négociations, mais pas beaucoup d'habitants; les tracas ici sont plus dans la diversité que dans l'adversité !

« La crise a montré que l'ensemble institutionnel reste encore trop partiel »

Enfin, la crise a montré que l'ensemble institutionnel, qui se complète année après année, reste trop partiel encore et qu'il y a urgence à doter l'Union d'un Fonds Monétaire Européen, pour mieux gérer la monnaie unique et la faire reposer sur une véritable union économique, sans pour autant devoir recourir au FMI, trop suspect d'américanisme systématique. Heureusement, selon une autre formule en faveur dans le commerce de centre-ville, pendant les travaux le négoce continue... L'Histoire, comme les clients, n'attend pas !

La Commission européenne met en place un nouvel instrument européen de micro financement fournissant du micro crédit et des garanties aux personnes qui ont perdu leur emploi et souhaitent créer ou développer leur propre petite entreprise.



Un budget initial de 100 millions d'euros devrait permettre la mobilisation de 500 millions d'euros de crédit, en collaboration avec des institutions financières internationales telles que le groupe de la Banque européenne d'investissement (BEI). **Quelque 45 000 prêts pourraient ainsi être consentis pendant une période s'étalant sur huit ans maximum.**

Cet instrument augmentera l'offre de micro crédits et leur accessibilité pour les catégories vulnérables et les personnes sans emploi souhaitant créer ou développer leur propre entreprise.

6,2 %

DE LA POPULATION

des Etats membres de l'UE était constituée au 1^{er} janvier 2008 de ressortissants étrangers, soit 30,8 millions de personnes selon une étude récente d'Eurostat.

Parmi eux, plus d'un tiers sont des ressortissants d'un autre Etat membre.

La proportion d'étrangers oscille entre 0,1 % en Roumanie et 43 % au Luxembourg.

La France se situe quant à elle dans la moyenne européenne avec 5,8 % de ressortissants étrangers parmi ses résidents.



MONS, Capitale européenne de la culture en 2015

La ville de Mons a obtenu la désignation de capitale européenne de la culture en 2015. En effet, le dossier de candidature a passé toutes les étapes de présélection, et Yves Vasseur, chargé du projet a dévoilé que le fil conducteur reposerait sur « l'image, le son, les mots et la mémoire ».

Les transformations et les rénovations, avec le théâtre du Manège, le théâtre Royal, le musée des Beaux-Arts, ont contribué au dossier de candidature, et les retombées seront importantes en matière économique, culturelle et touristique.

Cela sera également bénéfique pour la vallée de la Sambre, le Valenciennois et bien sûr pour Lille. En effet, Yves Vasseur, très attaché à la « politique transfrontalière » souhaite associer les villes du val de Sambre à l'événement. Ce sera notamment le cas de Maubeuge, désignée capitale régionale de la culture, et de Jeumont. De plus, des collaborations auront lieu dans le Valenciennois et dans la région lilloise, avec de nombreuses manifestations.



La ville de Fourmies va se jumeler avec Arenas de San Pedro en Espagne

La ville de Fourmies est actuellement jumelée avec la ville allemande de Bernburg et la ville de Fridley aux Etats-Unis. Une troisième ville est pressentie pour un projet de jumelage, et c'est la ville de Arenas de San Pedro en Espagne.

A l'origine du projet de jumelage, on trouve le collège Léo Lagrange dans lequel une section européenne a été ouverte.

Les élèves français qui intègrent la section européenne n'ont pas 2 mais 5 heures d'apprentissage, et correspondent avec les élèves espagnols. Cela se termine par un échange, les élèves français passent une semaine dans la ville espagnole, Arenas de San Pedro et les élèves espagnols passent à leur tour une semaine en France.

De plus, les familles d'accueil françaises et espagnoles ont noué des liens, et ce projet a débouché sur une amitié entre deux peuples, deux villes. Un comité de jumelage devrait être prochainement établi.



Energies renouvelables... Un milliard d'euros pour les villes et les régions !

La Commission européenne et la Banque européenne d'investissement (BEI) ont présenté un nouveau mécanisme d'assistance à l'échelle locale dans le domaine de l'énergie (ELENA). Elles s'attendent à ce que d'ici 2010, ELENA permette d'investir plus d'un milliard d'euros dans des projets pour l'efficacité énergétique et les énergies renouvelables.



Doté d'un budget de 15 millions d'euros pour sa première année d'existence, ELENA vise à aider les autorités locales et régionales (ou autres organismes publics) à investir dans les domaines de

l'efficacité énergétique, des sources d'énergies renouvelables et du transport urbain durable pur lutter contre le changement climatique.

L'aide apportée couvrira une partie des frais d'assistance technique induits par la préparation, la mise en œuvre et le financement des programmes d'investissement dans ces domaines : études de faisabilité et de marché, audits énergétiques, etc...



Plus d'infos sur le web :
<http://www.bei.org/elena>

PUBLICATION

L'Europe pour les femmes

L'Europe pour les femmes met en lumière certains des nombreux domaines dans lesquels les actions menées à l'échelle européenne ont un impact et une réelle influence sur notre vie et notre avenir.



Maison de l'Europe de la Grande Thiérache - Centre d'information EUROPE DIRECT

2, rue Saint-Louis F-59610 FOURMIÉS

T : (33) 03 27 60 50 28 F : (33) 03 27 60 50 30

Courriel : eurothierache1@aliceadsl.fr

Web : de nouvelles infos chaque semaine !!!

www.eurothierache.eu

Responsable de la rédaction : Stéphane LIBERT (I.P.N.S.)